

Badajoz, al mes . . . 1'25 ptas.
Provincia, trimestre . . . 3'75
Fuera de la provincia, id. . . 5'00
Estranjero, año . . . 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'50 pesetas
En 2.ª id. id. id. 10 . . . 0'25
En 3.ª id. id. id. 10 . . . 0'10
En 4.ª id. id. id. 10 . . . 0'05

Badajoz.—Año V.—Número 1.550

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Viernes 8 de noviembre de 1918



Descanse en paz el alma
DEL SEÑOR

Don Miguel Romero Delgado

Director que fué de la Caja Rural de Ahorros y Préstamos de Monesterio, ex alcalde, ex juez municipal y ex jefe político en el mismo lugar

Falleció en esta villa el día 6 de Noviembre de 1918

A LOS 59 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Romero Grande; sus hijos doña Eduvigis, don Francisco, doña Carmen, doña María y don Miguel Romero y Romero; hijo político don Francisco Balsells Pérez; hermanos doña Eduvigis y don Emilio Romero Delgado; hermano político don Felipe Aretio Bernáldez; sobrinos, primos y demás parientes y el Consejo de Administración de la Caja Rural de Monesterio,

Al participar a ustedes tan sensible desgracia, ruegan a sus amigos y demás afectos encomienden su alma a Dios en sus oraciones, por cuyo acto les vivirán eternamente agradecidos.

Monesterio 7 de noviembre 1918.

Se informó de las declaraciones que había hecho el señor Villanueva, y sin añadir nada más subió a las habitaciones reales.

Aun cuando el señor Dato no dijo nada sobre este asunto, se ha sabido que, esta mañana había conferenciado con González Besada, informándose de lo ocurrido ayer tarde en el Congreso durante el debate político.

Después de esta conferencia, el señor Dato celebró otra muy breve con don Antonio Maura, marchando seguidamente a Palacio.

A la una y cinco abandonó el regío Alcázar el señor Dato, manifestando a los periodistas que había expuesto al Rey el criterio del partido conservador.

Cree que debe resolverse la crisis constituyendo un Gobierno que apruebe los presupuestos antes del día 1.º de enero, ofreciendo para la realización de esta obra el más decidido apoyo de los elementos conservadores que acatan su jefatura.

Después de aprobado ese presupuesto, nos atenderíamos a la conducta de ese Gobierno y a los proyectos que presente y al programa que desenvuelva para seguirle prestando o no nuestra ayuda, pero en todo caso nuestra oposición sería moderada.

Anunció que el Rey seguiría consultando, y que respecto a la solución, creía que se conseguiría hoy mismo, dada la prisa con que se llevan las consultas.

La opinión del presidente del Senado

Encontrándose todavía en la Cámara regia el señor Dato, llegó a la plaza de Oriente el señor Groizard.

El anciano presidente del Senado manifestó que había estado enfermo estos días, no enterándose de nada de lo que había sucedido.

Aconsejó al Rey la formación de un Gobierno con los hombres que ofrezcan mayores garantías para la aprobación de los presupuestos.

Añadió que podría consultarse el espíritu liberal democrático del país, siempre que al frente del Gobierno que se forme esté persona que ofrezca seguridades a la Corona.

Melquiades Alvarez en Palacio. La ratificación del manifiesto de los reformistas

A las tres de la tarde acudió a Palacio el jefe de los reformistas, don Melquiades Alvarez.

Al salir manifestó que no había hecho más que ratificar su nota publicada hace cuarenta y ocho horas, explicando los conceptos de la misma.

Con arreglo a esas condiciones podríamos prestar nuestro concurso al Gobierno, pero a nuestro juicio lo que se impone de momento es la liquidación de la situación económica y de este Gobierno o de otro que lo intente, no podemos los reformistas formar parte, pues exigimos la disolución de las actuales Cortes y convocatoria de unas Constituyentes.

Luego que se aprueben los presupuestos, si el Rey cree llegado el momento de una transformación grande y surge la crisis, nosotros podríamos resolverla, estando seguros de que lo más conveniente para el país, es la democratización de los poderes, haciendo la revolución desde arriba, ya que de otra manera la haría el pueblo.

En casa de Romanones

Durante todo el día se ha visto muy concurrido el domicilio del conde de Romanones, desfilando por él numerosos diputados, senadores y otros elementos del partido liberal.

Esta noche reunirá en su domicilio las minorías parlamentarias que integran sus amigos.

Sánchez de Toca es consultado por el Rey

Poco después de las tres de la tarde llegó a Palacio el ex presidente del Senado, señor Sánchez de Toca, siendo recibido por el Rey.

Al salir del regío Alcázar manifestó el señor Sánchez de Toca que había ratificado la opinión que tiene reiteradamente expuesta en el sentido de que debe concederse el Poder al político que tenga más fuerza en el Parlamento, lo cual será la mejor garantía de una fácil aprobación del presupuesto y de una mayor vida de estas Cortes.

La opinión de Lacierva

A las cuatro y veinte llegó a Palacio el ex ministro señor Lacierva, encontrándose en la puerta de la regia mansión al señor Sánchez de Toca, saludándose ambos respetuosamente.

El señor Lacierva preguntó quienes habían sido consultados, contestándole los periodistas.

A las cinco menos veinte abandonó Palacio, diciendo a los periodistas que había aconsejado al Rey la formación de un Gobierno definitivo para acometer en primer término aquellos problemas como el de la aprobación del presupuesto que responden a una exigencia inaplazable.

Para esta empresa cree que debe subsistir el Gobierno actual, reforzándose si fuera necesario con algunos hombres de prestigio de nuestro Parlamento.

Respecto a la posible solución de esta crisis, dijo que no quería hacer pronósticos, pues casi siempre se equivoca.

Terminó diciendo que los gobiernos interinos nunca responden a un fin práctico, pues al cabo de cierto tiempo de funcionar, vuelven a surgir los conflictos que precedieron a su formación, quizás con caracteres más graves.

Por último se despidió de los periodistas diciéndoles:

—Ahora manden ustedes lo que quieran a este modesto ex ministro.

Alhucemas vuelve a Palacio y aconseja la formación de un Gabinete Villanueva

Los periodistas que hacen información en la puerta de Palacio, andaban algo desorientados acerca de la persona que debería concurrir a conferenciar con su majestad, cuando vieron llegar al marqués de Alhucemas a las cinco y media.

El ministro de la Gobernación dimisionario manifestó que se encontraba paseando por la Castellana cuando recibió el aviso urgente de que el Rey quería hablarle, apresurándose a venir a Palacio, ignorando el objeto de esta citación.

A las seis y cuarto salió García Prieto de Palacio, manifestando que habiéndose convencido de que el resultado de las consultas no consentían la formación de un Gabinete integrado por liberales y reformistas para realizar el programa de amplio espíritu liberal y expuesto en el Congreso en la tarde de ayer y siendo por otro lado absolutamente indispensable aprobar la ley económica para el año 1919, había estimado que el único que se encontraba en condiciones de abordar este problema, era el presidente de la Cámara popular.

Un Gobierno presidido por el señor Villanueva será el mejor y quizás el único para intentar y conseguir la aprobación del presupuesto.

Yo por mi parte—añadió—le prestaría el más decidido apoyo, poniendo a su disposición para tales fines el concurso y los votos de mis amigos.

Maura vuelve a Palacio.—Manifestaciones del Presidente dimisionario

A las siete de la tarde volvió el señor Maura a Palacio, manifestando a los periodistas que hacían información en dicho sitio, que iba llamado por su majestad y creía que lo habría sido para informarse del resultado de las consultas celebradas.

Los periodistas le dijeron que el señor García Prieto había aconsejado la formación de un Gobierno presidido por Villanueva a lo cual contestó el señor Maura: — Toda solución me parece bien.

A las siete y treinta y cinco abandonó la regia mansión el Presidente dimisionario y dirigiéndose a los periodistas les indicó que nada tenía que decirles.

Después añadió: —Yo para nada tengo que entrar en el fondo de este asunto, soy un hombre de los de fuera.

Los periodistas le preguntaron si por fin sería encargado el señor Villanueva de formar Gobierno, contestando el señor Maura que no lo sabía, aun cuando nada tendría de particular, pues el señor Villanueva es hombre de grandes prestigios y de méritos muy singulares.

Villanueva otra vez en Palacio

A las siete y veinte de la tarde, cuando todavía se encontraba el señor Maura con el Rey, llegó de nuevo a Palacio el presidente del Congreso.

Los periodistas le dijeron en seguida: —¿Viene usted a encargarse de formar Gobierno?

—Eso no, de ninguna manera. —Pero es que sabemos que le van a usted a dar ese encargo.

—Eso ya es otra cosa; allá veremos.

Hasta las ocho de la noche permaneció el señor Villanueva en la Cámara regia.

Al salir, dirigiéndose a los periodistas que habían empuñado los lápices, les dijo:

—No apunten ustedes; no tengo encargo de formar Gobierno. Vendrá esta noche algún otro político y quizás esta visita ofrezca más novedades. Esta situación transitoria no puede continuar, pero tampoco depende de mí el resolverla.

—Pues aseguran que será usted nombrado presidente del Consejo.

—Pues están equivocados; apéense ustedes de su burro.

Romanones en Palacio.—¿Quién vendrá después?

A las diez de la noche apareció de nuevo en la plaza de Oriente el automovil del ministro dimisionario de Instrucción pública, despertando su llegada gran curiosidad.

El conde de Romanones pasó seguidamente a la Cámara regia, permaneciendo en ella hasta después de las once y media.

A la salida manifestó que había venido a las diez a Palacio y que salía ahora, habiendo estado conferenciando con el Rey todo este tiempo.

Después de esto el conde de Romanones aconsejó a los periodistas que no se marcharan, que no tardaría en llegar algún otro personaje político.

—¿Vendrán Alhucemas, Melquiades Alvarez o Santiago Alba?

—Están ustedes desorientados, contestó el Conde.

—Entonces quizás vendrán Cambó, Besada o Dato.

—No lo sé, no lo sé—repuso Romanones.

Seguramente llegará la solución con despejo—añadió el Conde.

Los periodistas le preguntaron si se seguirán los trámites a que aludía el señor Villanueva; a lo cual respondió el conde de Romanones que otras crisis se habían presentado más despejadas y sin embargo había costado mucho tiempo su solución.

Ahora voy a acostarme—dijo el Conde—quienes digeron que hoy quedaría solucionada la crisis se han engañado.

Por último, señalando a las garitas de los soldados dijo: —Me parece que tendrán que continuar ahí.

Las consultas terminadas por hoy

Los periodistas se dispusieron a continuar en la puerta de Palacio aguardando la llegada del personaje anunciado por el conde de Romanones, pero a las doce menos cinco salió el marqués de la Torre para comunicarle en nombre del Rey que ya no iría ese político esta noche a Palacio, por lo cual podían retirarse a descansar.

Así lo hicieron seguidamente los periodistas.

Mañana irá Besada a Palacio

Después de salir de Palacio el conde de Romanones, se envió un aviso al señor González Besada para que acudiera a conferenciar con su majestad.

Como el señor Besada se hallaba ya descansando en aquellos momentos, no se le quiso molestar y se le dejó anunciado que mañana a las once sería recibido por don Alfonso.

La crisis política.—Enorme expectación

Continúa la animación en los círculos políticos y se siguen haciendo grandes comentarios acerca de las incidencias de esta crisis.

La llamada del señor González Besada a Palacio ha producido gran expectación, ignorándose si tendrá por objeto encargarle de la formación de Gobierno o simplemente escuchar su opinión o encomendarle algunas gestiones.

Las sesiones de las Cámaras

En ambas Cámaras se comenzó hoy la sesión, dándose lectura a la comunicación del Gobierno anunciando el planteamiento de la crisis, en vista de la cual acto seguido se levantó la sesión.

La tarde en el Congreso.—Diversas opiniones

Esta tarde el Congreso estuvo animadísimo, concurriendo muchísimos políticos que comentaban las noticias que se recibían acerca del resultado de las consultas.

También hacían apreciaciones respecto a la actitud en que se supone colocados a ciertos personajes.

A primera hora las impresiones eran favorables a la formación de un Gobierno presidido por García Prieto, por ser la única solución satisfactoria.

En general, se mostraban las oposiciones satisfechas del planteamiento de la crisis que había surgido en pleno Parlamento.

Los romanonistas afirmaban que ni su jefe ni ellos prestarían apoyo a un Gobierno interino.

Se habla también mucho de la desahogada intervención de Sánchez Guerra en el debate político, pues parece que trató de condicionar el apoyo de sus elementos, lo cual contrarió mucho al señor Maura. La actitud de Sánchez Guerra era suma-

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

La crisis total

MADRID

8, 1'30

Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 77'00.
Banco España, 485'00.
Tabacos, 000'00.
Franco, 91'00.
Libras, 23'65.
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 106'00.

Comienzan las consultas.—Cambó y Ventosa en Palacio.—Opinión de los regionalistas.—Proyecto sobre ferrocarriles.—Prórroga de la ley de Subsistencias

A las diez y media de la mañana llegaron juntos a Palacio, para despachar con su majestad, los señores Cambó y Ventosa.

Los ministros regionalistas permanecieron en la regia estancia hasta las once y cuarto.

Al salir manifestó el señor Cambó que habían despachado con el Rey algunos asuntos pendientes, que por la precipitación con que se planteó la crisis, no habían obtenido la sanción regia.

Hablamos de la situación política, pero brevemente, pues todo cuanto teníamos que decir sobre el particular habíamoslo expuesto ya en el Parlamento.

Aconsejamos al Rey en el sentido de que proceda a la inmediata resolución de la crisis para formar un Gobierno que tenga vida segura y pueda presentar un programa definido.

Esta solución la consideramos inaplazable.

Manifestó también que había entregado al Rey un ejemplar de su obra referente a la política ferroviaria.

Preguntado por los periodistas si creía posible la solución rápida de esta crisis, contestó que consideraba probable que esa se resolviese hoy mismo aun cuando ignoraba en qué sentido.

El señor Ventosa asintió a las manifestaciones del ministro de Fomento y dijo que había remitido a la firma regia un decreto prorrogando por otro año más la vi-

gente ley de Subsistencias de 11 de noviembre de 1916.

El presidente del Congreso aconsejó la formación de un Gobierno presidido por García Prieto

A las once y veinte llegó a Palacio el presidente del Congreso, señor Villanueva.

Los periodistas le preguntaron si creía posible la formación de un Gobierno presidido por Alhucemas y el señor Villanueva contestó que lo imposible en estos momentos era una solución que exigiera la convocatoria de unas nuevas Cortes, estando sin aprobar el presupuesto, y siendo absolutamente preciso legalizar la situación económica antes del día 1.º de enero próximo.

Manifestó también que tenía gran confianza en que todos los sectores políticos allanarían las dificultades que se presenten para la realización de esa obra que no admite espera, colaborando unidos para la aprobación del presupuesto.

El señor Villanueva salió de Palacio a las doce y cuarto, rodeándole en seguida los periodistas.

Manifestó que ante la dimisión del señor Maura, debe constituirse otro Gobierno en relación con las exigencias políticas de orden interior, creyendo que el único que podía encargarse en esas condiciones era el marqués de Alhucemas.

Añadió que sean cuales fueren las reservas que puedan hacer sobre el programa aquellos llamados a colaborar con el Gobierno en la solución, ésta debe ser la que deja expresada.

Dato en Palacio.—El jefe de los conservadores aconseja la formación de un Gabinete que apruebe los presupuestos

A las doce y cuarto llegó a Palacio el jefe de los conservadores, don Eduardo Dato, diciendo a los periodistas que ya se creía retirado de todo este ruido político, pero que habiéndosele llamado, se había visto precisado a acudir.

Contestando a preguntas de los representantes de la prensa, dijo que estaba mejor de salud.

mente censurada, ya que debió tener en cuenta que la obra económica cuya aprobación urgente se exigía era obra del señor Besada, y por tanto ningún miembro del partido conservador, no siendo el jefe de ellos, podía creerse autorizado para recibir, por determinadas prevenciones la obra de un miembro ilustre del partido.

Sin noticias concretas de Barcelona

Han circulado rumores de haber ocurrido en Barcelona sucesos desagradables con motivo de ciertas manifestaciones que se han organizado en pro y en contra de la salida de Cambó del ministerio de Fomento.

Noticias oficiales no se tienen, o por lo menos no han sido facilitadas a la prensa y en cuanto a las referencias particulares no hay detalles concretos.

Los reformistas

Los elementos reformistas han rechazado la posibilidad de ocupar el Poder en los actuales momentos, pues su programa, que exige como condición necesaria la disolución de Cortes y la convocatoria de otras nuevas, no ha de modificarse en punto tan esencial por el planteamiento de una crisis, mucho más cuando a esta deberá seguir el funcionamiento de las Cámaras actuales para aprobar los presupuestos.

Los regionalistas

Los elementos regionalistas se mostraban satisfechos del planteamiento de la crisis, pues esta había dado motivos a Cambó para hablar en la Cámara regia de una manera que no se acostumbra y además había hecho notar al Rey con toda claridad, la conveniencia de que meditara acerca de cuánto había expuesto.

Los senadores y diputados romanistas

La reunión de los senadores y diputados romanistas tendrá lugar mañana en lugar de hoy, habiéndose circulado las invitaciones correspondientes.

Los reformistas se reúnen

A las cinco y media de la tarde reunió el señor Alvarez en su domicilio a los principales elementos del partido reformista, para darles cuenta detallada de su visita a Palacio y de las manifestaciones que había hecho al Monarca, las cuales fueron aprobadas y suscriptas por todos los concurrentes a la reunión.

Lo que quiere Alba

El señor Alba ha manifestado que en los actuales momentos es indispensable un Gobierno que ofrezca una orientación definida, que sea homogéneo y que no tenga carácter transitorio, sino definido y estable.

Además ese Gobierno deberá orientarse ampliamente hacia la izquierda.

Manifestaciones de los socialistas

Besteiro ha manifestado que no pueden los socialistas colaborar en este régimen, que es un puro artificio que se derrumba. Añadió que a los socialistas les importa poco estas menudencias de la política monárquica, que se les figura un juego.

El jefe de los socialistas, don Pablo Iglesia, ha dicho que es un absurdo pensar que los socialistas puedan colaborar con este régimen ni con sus hombres, pues todos ellos, por diferentes motivos, han ganado el título de reaccionarios.

Desmintiendo una información

El señor Dato ha manifestado que carece de todo fundamento una información periodística que atribuye su salida del Ministerio a no haberse ejecutado determinados acuerdos graves que se adoptaron contra Alemania.

Periodista procesado

Ha sido procesado por orden del Juez militar un redactor del Heraldo, como autor de un artículo hablando de la huelga de carteros, que se ha considerado ofensivo para el ejército.

En la Bolsa

Con la caída de ese Gobierno se han notado algún movimiento en la Bolsa, sufriendo algunos valores que habían bajado al presentarse al Parlamento el proyecto de Presupuesto.

Más detalles de la crisis.—Ampliación a última hora

Se sabe que el señor Villanueva declinó el cargo de formar Gobierno por ser reconocida su significación germanófila, que constituye un serio obstáculo en los actuales momentos.

Entonces se convino con el propio Villanueva en llamar a Romanones para que intentase la formación de un Gabinete de concentración con los reformistas y liberales.

Villanueva comunicó seguidamente esta determinación al conde de Romanones que habló por teléfono con Melquiades Alvarez para tratar del asunto.

Melquiades le contestó diciendo que ya había expresado al Rey su resolución de no colaborar con ningún Gobierno mientras no estuviera resuelta la cuestión económica y con ello hubiera desaparecido los obstáculos para la completa realización del programa.

En vista del fracaso de esta gestión, Romanones se trasladó a Palacio, celebrando con el Rey la conferencia que duró desde las diez hasta las once y media.

En esta reunión se convino en llamar a Besada, pero en vista de estar ya acostado dicho señor y aun cuando se disponía a levantarse para ir a Palacio, el Rey no qui-

so causarle esta molestia y le citó para mañana a las once.

Según parece esta gestión cerca de Besada se hace por haber manifestado Dato que no vería con disgusto la formación de un Gobierno presidido por el actual ministro de Hacienda.

Desorientación general

A última hora de la noche la desorientación es general.

No se sabe ni se puede predecir lo que sucederá mañana; únicamente puede asegurarse que los momentos son muy graves y que no se sabe lo que podrá sobrevenir con motivo del planteamiento de esta crisis.

PROVINCIAS

Lerroux a Madrid

Barcelona. Ha marchado a Madrid el jefe de los radicales, señor Lerroux.

Sus amigos habían adoptado bastantes precauciones en la estación por creer que pudiera ser objeto de algún atentado don Alejandro, a quien se ha amenazado de muerte en estos días.

La frontera francesa

Ha sido abierta la frontera francesa.

EXTRANJERO

El armisticio entre Alemania y los aliados

Londres.—Un mensaje recibido en esta capital dice que ayer tarde los delegados de Alemania para concertar el armisticio con los aliados, han pasado las líneas aliadas en el frente francés y mañana serán recibidos por el mariscal Foch.

Se les concederá un plazo máximo de cuarenta y ocho horas para que contesten afirmativa o negativamente a la propuesta de condiciones que fije el Mariscal.

Sublevación de la marina alemana

Amsterdam.—Noticias detalladas que se reciben de Colonia dicen que en los astilleros de Kiel se han sublevado las tripulaciones de dos grandes acorazados, denominados Kaiser y Scheleswig, arriando el pabellón imperial y enarbolando bandera roja.

Los sublevados han dado muerte a unos veinte oficiales que trataron de oponerse al movimiento.

La guarnición de Kiel se niega a ir contra los sublevados, y éstos han amenazado con bombardear la plaza y hundir los buques si se les combate.

Dueños absolutos del puerto los sublevados, reina enorme pánico y confusión.

Otros detalles

Copenhague.—Informes particulares recibidos de Kiel, dicen que la sublevación de la marina alemana es más importante de lo que se creía en los primeros momentos.

Se habla también de haberse formado comités de soldados y marinos, que obligan a los oficiales a quitarse las insignias imperiales.

En el puerto de Kiel reina una verdadera anarquía.

Otros detalles no se transmiten por no haberse confirmado y son de mucha gravedad.

Las victorias americanas

París.—El resumen del parte oficial americano dice que sus tropas han rebasado Sedán y la orilla del Mosa, destruyendo varios puentes estratégicos.

Desde primero de noviembre dicen que han avanzado más de 400 kilómetros, reconquistando más de 700 kilómetros cuadrados y libertando más de 2.000 hombres de la población civil, que acogieron con muestras de entusiasmo la llegada del ejército libertador.

Han cogido en ese periodo de tiempo más de seis mil prisioneros y mucho material de guerra y víveres y pertrechos.

Ocupación de buques alemanes

Buenos Aires.—El Gobierno se ha incautado de tres buques alemanes, adoptando grandes precauciones para evitar que se causen daños intencionadamente con objeto de impedir el funcionamiento de los mismos.

Cambios con Portugal

En Lisboa, 1.625 el duro.
En Badajoz, 1.610 el duro, en la casa de cambio de S. Gutiérrez, Joaquín Sama, número 1.

Crónica de Sociedad

Regresó a Villalba de los Barros el diputado provincial, don Sebastián García Guerrero.

—Para Madrid marchó don Ernesto S. Piessler, del comercio.

—En la propuesta de este mes ha sido ascendido al empleo inmediato, el teniente coronel del regimiento de Castilla, don Juan Guillén, hermano de nuestro particular amigo don Gundemaro, oficial primero de este Gobierno civil.

Regresó a Zafra el estudiante don Angel Cabañas.

—Llegó de Villanueva de la Serena don Juan Sánchez Pallasar.

—Se encuentra en Badajoz don Juan Lapie López, secretario del Ayuntamiento y corresponsal de este periódico en Calamonte.

—Llegó de Valverde de Mérida el propietario don Leopoldo Olea.

—Marchó a la capital hermana don Antonio Velozta, propietario.

—Procedente de Usagre, llegó don Rafael Ruiz, secretario de aquel Ayuntamiento.

—Para Coronada de la Serena marchó don Abdón Martín Moreno, cura párroco de aquel pueblo.

—Regresó a Quintana de la Serena don Diego Sanabria Tena.

—De Olivenza llegó don Eduardo Fernández, del comercio.

—Hállase mejorada de sus dolencias la señorita Felipa Fernández Mediero.

Subasta voluntaria

El día 30 del presente mes de noviembre, a las doce, tendrá lugar ante el notario de esta capital, don Benjamín Escola, Menacho, 1, la subasta de las casas de la misma calle de Menacho número 12 y de la calle de Salmerón número 53, en conjunto, consideradas como un solo predio, por estar unidas entre sí.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad, se hallarán de manifiesto en dicha notaría.

Remitidos

Aclaraciones sobre la Jornada mercantil

Según rumores que circulan, se dice que la Comisión nombrada en esta Cámara de Comercio tuvo una reunión con el señor Alcalde, siendo autorizada por dicho señor para que las horas de apertura y cierre que dicha Comisión acordara fueran válidas.

El que escribe este artículo está dispuesto a demostrar a dicha Comisión y al señor Alcalde:

1.º Que dicha Comisión no está constituida en la forma que la ley dicta.

2.º Que el señor Alcalde no es quien en este caso para autorizar a dicha Comisión sin haberse entendido con la de dependientes y su Asociación.

Sepa el señor Alcalde que para estos casos está el señor inspector del Trabajo, como así lo dice la ley de la Jornada mercantil en su artículo 6.º que dice:

En los casos que se refieren los números 1.º al 8.º del artículo 3.º, el gremio o ramo del Comercio de que se trate o los comerciantes particulares si no constituyen gremio, acordará la distribución de la jornada uniforme en cada gremio, oyendo a las asociaciones de dependientes de la localidad, y donde ésta no exista a los dependientes de cada gremio o ramo del comercio y se remitirá copia del acuerdo al inspector del Trabajo donde lo hubiere; en su defecto, a la junta local de Reformas sociales, y a falta de ésta al señor Alcalde.

Y si no se hubiese llegado a un acuerdo por ambas partes, formar recurso ante el ministro de la Gobernación, que resolverá en el plazo de treinta días, oyendo previamente al Instituto de Reformas Sociales por un plazo de quince días.

Lo que nos tememos es algún chanchullo por mediación de influencias, pero si éstas son patéticas, será cuestión de unos votos más en el día de elecciones.

VICENTE RAMOS,

Dependiente del gremio de ultramarinos.

Los dependientes de peluquerías nos remiten lo siguiente:

No habiendo llegado a un acuerdo todavía con los señores patronos, desde hoy quedan servidas las peluquerías de las señoras viudas por los dependientes, los cuales se ponen a disposición de su distinguida clientela, esto sin inconveniente de continuar recibiendo los encargos en el salón de limpiezas, junto al Hotel Garrido, o en la relojería La Hora Verdad, junto a la administración de La Estrella.

LA EPIDEMIA

REINANTE SE EVITA DESINFECTANDO CON

ZOTAL

EL DIA POLITICO

EN EL GOBIERNO CIVIL

Una comisión de Usagre.—Medicamentos y pesetas.

Al recibir anoche a los periodistas el señor Aparicio, nos manifestó que había recibido la visita de una comisión compuesta por el alcalde, secretario y juez municipal de Usagre, quienes expusieron al señor Gobernador la crítica situación por que atraviesa el pueblo de Usagre con motivo de la epidemia reinante.

El señor Aparicio, notificado de ello, entregó a la comisión 200 pesetas en metálico para encabezar una suscripción popular.

Además ordenó que se le enviara una caja conteniendo los siguientes medicamentos y desinfectantes:

- Diez frascos de suero equino.
- Seis cajas de ampollas de aceite alcanforado.
- Una caja con cien sellos de quinina.
- Tres paquetes de cloruro de cal.
- Una botella de aceite ricino.
- Un frasco de aceite alcanforado.
- Una lata de desinfectan te Cooper.
- Otra de muyul.

Un paquete de magnesia, otro de mostaza, otro de urol y bidental.
Tres botellas de cionolina.

Pidiendo Guardia civil

El alcalde de Nogales, en telegrama dirigido al señor Gobernador, solicita el envío de Guardia civil para evitar los numerosos hurtos de bellotas que se realizan en aquel término municipal.

Conflicto obrero.—En Barcarrota hay 259 obreros sin trabajo.—Una conferencia

También nos manifestó el señor Aparicio que en el pueblo de Barcarrota se había planteado un conflicto obrero, debido a la escasez de trabajo.

Huelgan forzosamente 259 obreros, los cuales han solicitado el auxilio de la primera autoridad provincial.

En su consecuencia el señor Aparicio celebró ayer una conferencia con el director general de Obras públicas para ver la forma de efectuar algunas obras por administración y darle trabajo a esos obreros, consignándose algunas pesetas con este fin.

En sus deseos de solucionar prontamente este conflicto y darle ocupación a esos obreros, el señor Aparicio conferenció con el ingeniero jefe de Obras públicas por si se podía dar trabajo momentáneamente en alguna obra a los obreros de Barcarrota.

EN LA ALCALDIA

La comisión de Hacienda.—Los nuevos presupuestos

Habiendo anoche con el señor Alcalde acerca de los nuevos presupuestos, dijeron que para esta tarde había citado a la comisión de Hacienda para tratar de este asunto y ver la forma de presentar a la Corporación los presupuestos para 1919, a fin de no tenerlos que discutir, como en años anteriores, a prisa y corriendo.

Nos decía el señor Clavel, que el no estar ultimados los presupuestos se debía a la tardanza del Gobierno en dar a conocer las muchas economías que deben seguir las corporaciones municipales.

De pavimentación

También conversamos acerca de la pavimentación de la plaza de la Constitución, y según nos dijo el señor Clavel, parece ser que hay varias proposiciones para hacer esta obra.

Los huevos para los enfermos

Tratando de la escasez de huevos dijo el señor Alcalde que como existen algunas familias en la capital que a menudo entran cantidades de huevos al por mayor, deberían de ceder una parte con destino a los enfermos.

Los de turno

Hoy le corresponde estar de servicio permanente, la farmacia de don Ricardo Camacho, plaza de la Constitución.

El médico es don Emilio Sanz Moreta, calle Muñoz Torrero, número 9.

Denuncias

Han sido denunciadas a esta Alcaldía por infracción de las ordenanzas municipales, las vecinas siguientes:

- Constanza Paniagua, plaza Alta, número 5.
- Matilde Lobo, San Agustín, número 59.
- María Calurano, plaza Alta, número 56.
- Magdalena Cordero, plaza Alta, número 53.

Se arrienda

desde el próximo San Miguel, a pasto, labor y fruto de bellotas, la dehesa «Campomanes», a siete kilómetros de esta capital. Para tratar, con su dueño don Genaro Dóncel, Arias Montano, 8, Badajoz.

AUDIENCIA

Para posesionarse del cargo de magistrado, prestó ayer juramento ante la Sala de gobierno el recientemente nombrado don José Morandera Rico, que fue apadrinado por el que ostenta igual cargo don José Jiménez Herrera.

Al acto asistieron representaciones de los colegios de Abogados y Procuradores y todo el personal subalterno de la Audiencia y fiscalía, a quienes el posesionado obsequió con cigarros habanos.

Damos la enhorabuena al señor Morandera.

De Sanidad

Circular importante

Por la importancia que tiene y para el debido conocimiento, insertamos la siguiente circular de Sanidad, redactada por el Gobernador civil de esta provincia.

Dice como sigue:

«La rápida difusión de la epidemia de gripe que aflige a esta provincia, cuyos términos municipales son muy dilatados, y la invasión general que en ella afecta extendiéndose a cortijos y casas de campo, da origen en muchos casos a que fallezcan algunos de los atacados fuera del recinto poblado, ocasionando dificultades para el sepelio de los cadáveres, que las autoridades de los pueblos rechazan por un mal entendido instinto de conservación.

Aparte de que por encima de las precauciones sanitarias están los sentimientos de humanidad y de caridad cristiana y de que cabe satisfacer éstos sin perjuicio de aquéllas, no es posible consentir la danza

de cadáveres de uno a otro cementerio ni el tener insepultos más tiempo del que sabiamente dispone la ley de Registro civil.

En su virtud, y para no dar lugar a dudas ni a reclamaciones de ninguna índole, en uso de las facultades que me están conferidas por la ley provincial en su artículo 23 y de lo que demandan las circunstancias sanitarias en que nos hallamos interin duran éstas, he tenido a bien disponer lo siguiente:

1.º Al presentarse en un pueblo de la provincia cualquier persona solicitando el sepelio del cadáver de un individuo fallecido en el campo y en sitio próximo a aquél, cualquiera que sean la naturaleza y vecindad del difunto, el Alcalde ordenará sea inmediatamente reconocido el cadáver por el médico titular, y si éste certificare que no se aprecian en el cadáver señales de muerte violenta, se procederá a la inhumación en el cementerio del pueblo de que se trate, procurando que aquellos que le conduzcan se pongan en contacto con el menor número de personas posible y que el entierro se lleve a cabo sin pasar el cadáver por las calles de la población.

Una vez verificado el sepelio, serán desinfectados el carro y las personas que lo acompañen con pulverizaciones o aspersiones de agua sublimada al 1 por 1.000, con total u otra sustancia análoga.

2.º Si el médico titular estimare que existían sospechas razonables de muerte violenta, ordenará el Alcalde sea depositado el cadáver en el cementerio al aire libre y rociándole bien y frecuentemente con una solución de zotal al 10 por 100 u otra sustancia análoga pero sin sublimado, e inmediatamente dará cuenta al Juez de instrucción respectivo, para que éste proceda a lo que haya lugar, adoptando además las precauciones que su celo le sugiera respecto de las personas que acompañen al cadáver y desinfectando a éstas y el carro en que hubiere sido conducido en la forma expresada en el párrafo anterior.

3.º En uno u otro caso, el Alcalde dará cuenta a este Gobierno de lo ocurrido, previniendo que castigará al Alcalde que se niegue a dar sepultura a un cadáver en el cementerio de su jurisdicción cuando se solicite el enterramiento en la expresada forma, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 206 de la instrucción de Sanidad.

De interés

La revista anual

Por considerarlo de interés para cuantos tengan la obligación de pasar la revista anual, publicamos la siguiente nota:

Se recuerda a todos los individuos sujetos al servicio militar, que no estén en filas, la obligación de pasar la revista anual durante los meses de noviembre y diciembre.

Dicha revista puede hacerse durante todos los días en las distintas dependencias de la Zona militar, en los locales que ocupa en el cuartel chico de San Francisco.

Los días laborables, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde. Los domingos y días festivos habrá servicio permanente desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde.

MANUEL SOLIS, electricista

Plaz. 38 Teléfono 283.

NOTICIAS

Ha fallecido en Monesterio el que fué en vida dignísimo director de la Caja Rural de Ahorros y Préstamos (Sindicato Agrícola), don Miguel Romero Delgado.

Con motivo de su muerte nos escriben sus amigos y compañeros estas palabras que reproducimos:

«No estaba todavía cicatrizada la herida en los corazones de los amigos con motivo de la reciente desgracia del cajero de la Caja Rural, don José Sampedro (que en paz descanse), cuando una triste nueva vuelve a abrirla con la no menos sentida desaparición del que en vida fué dignísimo director de expresada Caja, don Miguel Romero Delgado.

Hombre culto, serio y honrado, fué Alcalde más de diez años, Juez municipal otros tantos, jefe político y otros cargos más que supo dirigir con tacto, prudencia y justicia.

Descanse en paz el buen amigo, que todos los suyos le lloramos, pues hombres de esta clase resultan hoy casi insustituibles.

Su muerte ha constituido una honda desgracia, a la que nos asociamos.

Con tan triste motivo enviamos nuestro sentido pésame a su desconsolada viuda doña María Romero, hijos y demás familia, ofreciéndoles el consuelo de la resignación cristiana para soportar tan rudo golpe.

—Se encuentra en esta redacción, a disposición de quien acredite ser su dueño, un zapatito de niño, encontrado en la vía pública.

—Han sido nombrados auxiliares de la Recaudación de Contribuciones para esta capital, don Dionisio Herrero Revilla, y para toda la provincia, don Eugenio Cotrina Duque.

De mercados

Acedera Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana...

Hornachos Don Antonio González Benítez, vende 200 fresnos...

9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, elaborados en octubre de 1916...

La vida en el campo

Trabajos del mes.—En los corrales.—Engorde de pollos.—Patos y pájaros.—Ratones en los graneros...

mejor consejo que puede seguirse en esta época es el de comérselos, ahorrándose de este modo los grandes cuidados...

enfocó el objetivo y cargó el chasis; su mirada serena, fija, como la mañana, dirigió el orden de colocación para un grupo...

De todas partes

El petróleo El origen de este aceite de piedra no se ha determinado exactamente todavía...

Table with 3 columns: Observaciones del día de ayer, Ocho de la mañana, Cuatro de la tarde. Includes data for Barómetro, Temperatura, Humedad, etc.

Se arreglan pieles para boas, capás, mangos, abrigos y capas de plumas. De Gabriel, 8, bajo, frente a las Descalzas.

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas. G. Castil.—Meléndez Valdés, 50

Folleto de "Correo de la Mañana," 19

Ivanhoe POR WALTER SCOTT TRADUCCION DE I. BONET

do sentían en sus cuerpos los instrumentos de tortura de sus enemigos... Levántate y escúchame, Isaac—dijo el peregrino...

blanca cabellera que le ocultaba el rostro, fijó sus miradas en el peregrino con expresión al mismo tiempo de esperanza y temor...

cota de mallas. No creas, pues, que me interese mucho por acompañarte, ni que espero de ti ventaja alguna...

temprano y juntos de la hacienda!... ¡El judío y el peregrino!—dijo Wamba, que entraba en aquel momento...

Y siguió hablando en voz baja a Gurth. —Será hecho conforme lo mandas—respondió el porquerizo...

